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本报讯（记者 庞锦燕） 继游泳之后，亚
运会又一个水上金牌大户帆船帆板和皮划艇
项目提上日程，我市5名参赛运动员中有4人
昨天率先亮相，一展身手。

昨天是帆船帆板的第一个比赛日，帆船激
光4.7公开级的王坚雄、帆船49人级的洪伟和
张涛、帆板RS：one级的陈昊相继登场。王坚
雄参加了两轮比赛，目前排在并列第一的位
置，陈昊目前排第一，洪伟和张涛也进行了两
轮比赛，目前排第七名。

我市共有5名选手参加帆船帆板和皮划
艇比赛，他们都非常年轻。其中最小的王坚雄
2002年出生，可是他的履历已非常华丽：2014
年省运会OP级帆船冠军，此后进入省队；今
年2月海南全国选拔赛金牌；今年6月大连全
国青年锦标赛上，他再次夺冠，并因此获得了
参加亚运会的资格。

参加帆船49人级项目的洪伟和张涛都是
95后。洪伟1995年出生，张涛1999年出生。
他们从事的帆船49人级在国内是一个全新项
目，去年11月才成立该项目的国家队，两人顺
利入选。

参加帆板RS：one项目的陈昊1999年出
生，2011 年开始进行帆船帆板训练。他在
2014年获得省运会帆板金牌后，当年8月加
入省队。2016年和2017年连续获得全国青
年帆板锦标赛冠军，去年下半年入国家队。他
还先后获得过世界青年锦标赛第三名、全运会
第六名、世界青年锦标赛第二名等佳绩。在今
年6月的第17届亚洲帆船锦标赛上，陈昊在
高手如林的赛场上脱颖而出，获得男子帆板
RS：one级别冠军。

另一名宁波选手邢松参加的皮划艇项目将
在30日展开。邢松1994年出生，2008年从奉
化锦屏中心小学入选宁波市皮划艇队，两年后
在省运会上获双人划艇1000米和6000米冠
军，随即进入省队，2016年入国家队。近几年，
他在全国冠军赛和全国锦标赛上先后12次获
得冠军。

带队参加亚运会的帆船帆板国家二队领
队兼教练钱红昨天在接受记者采访时透露，如
果发挥稳定，宁波选手有望在帆船帆板项目中
带来惊喜。

陈明宪根据林元宁著的《宁波钢琴百年》一书介
绍说，早在19世纪末，宁波人李佐庭就与几个老乡去
日本学艺开琴行，他后来还参加了横滨钢琴厂（即今
天雅马哈钢琴的前身）的兴建，并当上了厂长。上世
纪20年代前后，中国从事钢琴买卖、钢琴维修及组装
业的几乎都是宁波籍人士，宁波籍钢琴技师遍及全国
各大城市。当时的上海有14家琴行，其中两家是外

国人开的，其余12家是清一色的宁波人开的。
据《宁波钢琴百年》记载，我国第一架钢琴的制造者林

炳炎、北京钢琴厂的主要创始人之一王来安等都是北仑大
碶人。此外，宁波还出了许多著名钢琴演奏家和教育家。

为此，陈民宪建议宁波可以建一所钢琴学院，加
速推进城市钢琴教育水平，并打造“中国钢琴之乡”品
牌等。 记者 俞素梅 通讯员 陈盛竹

盲童李月和俄罗斯籍评委老师在合奏《拉德斯基进行曲》。 艺佳 摄

国际钢琴邀请赛颁奖典礼举行
盲童选手李月感动全场

“丝路琴声”钢琴艺术节主题论坛昨举行
中外专家共话钢琴与宁波

本报讯（记者 俞素梅 通讯员 支鸣飞） 昨晚，
北仑体艺中心灯火辉煌，“音才奖”国际钢琴邀请赛颁
奖典礼为2018“丝路琴声”宁波国际钢琴艺术节画上
了圆满的句号，儿童组、少年组、青年组等各组别的获
奖选手收获了各自的奖杯和荣誉。

“音才奖”比赛从今年3月开始，全国120个赛区
同时开赛，数万名选手展示了技艺和风采。这一赛事
由海伦钢琴和欧盟钢琴教育协会等联手举办，也是本
次钢琴艺术节的主要内容。

颁奖典礼上，获得金奖的选手为观众演奏了优美
的钢琴曲。出乎记者意料的是，现场来了一名盲童，
她叫李月，从小双目失明仍坚持学习钢琴。4年前她

参加了在宁波举行的“海伦杯”钢琴比赛，其不凡经历
吸引了大家的目光。当海伦钢琴董事长陈海伦听说
李月家境贫寒买不起钢琴时，深受感动的他当即赠送
给李月一架钢琴，鼓励她继续自己的梦想。如今李月
已经考出了钢琴八级，也是今年“音才奖”比赛的小选
手。昨晚李月和一名俄罗斯籍评委合奏《拉德斯基进
行曲》的一幕感人至深，现场掌声雷动。

同样感人的还有88岁的巫漪丽，这位北仑小港
李家的后人是我国培养的第一代钢琴家，开幕式上她
的风趣幽默让人印象深刻，昨晚她又演奏了两首曲
目，分别是舒曼的《奉献》（李斯特改编）和一首根据广
东音乐改编的中国乐曲。

昨天下午，作为2018“丝路琴声”宁波国际钢琴艺术节的主要内容之一，中外艺术家主题报告
与研讨论坛在宁波职业技术学院举行，我国著名钢琴演奏家鲍蕙荞、欧盟钢琴教育协会主席米兰·
弗兰克、上海音乐学院原副院长杨燕迪、宁波市音乐家协会主席陈民宪和海伦钢琴股份有限公司董
事长陈海伦就“钢琴教育与宁波音乐之城建设”这一主题畅所欲言，其中不乏真知灼见。

谈学琴这件事儿 成功的钢琴家就像一块拼图
“在基数庞大的学琴人群中，能够走上专业之路

的人是很少的。”鲍蕙荞说，在选择钢琴演奏的苗子
时，要考虑的综合因素很多，首先要看这个孩子有没
有天赋，包括乐感、节奏感，还有手的条件。此外，还
需要勤奋、努力以及身体状况。如果身体不行，就难
以承受一天6小时甚至10小时的练琴。正如任何人
都可以游泳，但是能有几个人可以像孙杨这样？

鲍蕙荞说：“在一些地方的考级中，我们看到有的
孩子很可惜，他有很好的天赋，但是学得不好，弹奏中

的毛病很多。”在她看来，成功还需要机遇和运气。所
以说，一个成功的钢琴家就像一块拼图，缺了任何一
块都是拼不成的。

但鲍蕙荞认为，学钢琴是很好的智力投资和素质
教育，它会让人更集中精神，还能锻炼协调能力和动手
能力。对此，陈海伦甚至做了个“试验”，他说他曾经每
年给北仑绍成小学5架钢琴、5万元奖金，共赞助了6
年，后来统计数字显示，“学钢琴的孩子比不学钢琴的孩
子每年考试的总分提高了10分”。说得大家都笑了。

谈钢琴这件乐器 可以让钢琴说说中国话
很多人都说钢琴是“乐器之王”，那么钢琴究竟凭什

么称王呢？杨燕迪说，音乐学院里只有一门课是每个学生
都要学的，那就是钢琴课，因为钢琴是学音乐的“刚需”。

杨燕迪介绍说，钢琴是多声部的乐器，它能最完
整地体现音乐。比如贝多芬的《月光奏鸣曲》，有很多
版本，但用小提琴拉就是不好听，非得在钢琴上弹才
有特别的味道，这就是钢琴的魅力。很多音乐家都是

从学钢琴开始的，比如著名歌唱家多明戈。
杨燕迪说，钢琴被誉为“乐器之王”，还有一个原

因是它的曲目量太大了，“从巴赫开始，一直到贝多
芬，还有肖邦，等等，从古至今这些伟大的作曲家给这
个乐器上留下了太多伟大的作品”。他还推荐说，中
国也有上百年的钢琴音乐创作史，其中有大量的精
品，“大家可以接触一下，让钢琴说中国话”。

谈钢琴与宁波 宁波是中国钢琴制造业的发源地
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我市4小将表现不俗

00后小将王坚雄在训练中。 钱红 摄


